
2022年度　東京都少年サッカー連盟審判部
【女性審判企画研修会】報告書

期　日 ： 令和  4  年 9 ⽉ 13 ⽇ ㈫
時　間 ： 19：30〜21：00 （役員⼊室18：30 受講者⼊室19：20）
場　所　 ： Zoomオンライン
参加者 ： 73 名（ 参加66名/申込70名, 役員7名 ）
テーマ ： 競技規則と実践   〜 フィールドで競技規則を正しく適⽤しよう 〜
講　師 ： 平瀬まさみ（役員：３級審判インストラクター）
役　員 ：
　・　進行・問い合わせ回答 ： 後藤真由美
　・　オブザーバー・HP「研修会メモ」作成編集 ： 塩家利孝
　・　オブザーバー ： 佐藤克久
　・　Zoom管理・アンケート作成・集計 ： ⽚岡利⽂
　・　受付・タイムキーパー・報告書作成・アンケート編集 ： ⻘⼭尋⼦

19:00 役員⼊室〜パワポ資料の動画と⾳声チェック
打合せ：⽚岡副部⻑にズーム管理、男性参加役員にミュート画⾯オフをお願い
※講習会中は男性役員の発⾔なし。連絡等は、村上部⻑に直接アクセス

19:20 ⼊室開始〜共同ホスト（⽚岡・後藤・平瀬・村上）⼊室許可~受講者受付（⻘⼭）
・注意発信：名前の表⽰・本⼈確認（後藤・⻘⼭）
・16Bの池⾕さん、ズーム画⾯表⽰名の変更⽅法をレクチャー

19:30 （後藤）開講宣⾔
村上審判部⻑挨拶：参加御礼、少年連盟についてと審判部⼥性役員の紹介

19:35 （後藤）本⽇の流れ説明〜40分講習・質疑応答・事務連絡（アンケートのお願い）
参加者多数のため、⾃⼰紹介なし。⾃⼰紹介にかえて企画のねらいを語り伝える
 ⼥性審判員のこれまでと現状について、さらに⾶躍するために
 今ここで明るく楽しいコミュニケーションの場をつくりたい

19:45 （平瀬）講習開始
試合の動画を活⽤し、主審の動きを解説し、競技規則の該当ページを紹介
動画主審の齋藤まさみさんが受講者全員と「試合前の打ち合わせ」を⾏う
副審のサポート、サイドステップ、フラッグテクニック等を解説

20:28 （平瀬）講習修了

20:30 （後藤）質疑応答を切り上げ、動画審判団（少年連盟審判部所属）の紹介
副審⼆⼈に試合中に思っていたことを、主審には審判として伝えたいことを、
話してもらうよう事前に依頼。
 岩窪江利⼦さん（1分）〜⻑⾕川也須⼦さん（1分）〜齋藤まさみさん（3分）

20:35 （後藤）動画の試合（トーマスカップ）で⾏った観戦研修について紹介
観戦研修に参加した受講者に、その時感じたことを話してもらう（事前連絡なし）

（後藤）練習のための活動紹介（少年連盟・16ブロック・⼥⼦トレセンなど）
実際に活動に参加している受講者に、活動の様⼦を話してもらう（事前連絡なし）
少年連盟⼥性審判（インストラクター）が⾏っている初⼼者指導についての説明

（後藤）経験を積むための審判依頼についてを説明
派遣審判員として審判経験を積んだ受講者に感想を話してもらう（事前連絡なし）
経験値に合わせ、少年連盟のブロック⼤会等に審判派遣を⾏っていることを伝える



20:50 （⻘⼭）アンケートURLを紹介「アンケートにおこたえください」

（後藤）質疑応答の時間がとれなかったことを謝罪。
何かわからないこと、相談ごと、悩み等、なんでもアンケートに記⼊してほしい
また、今後もご登録いただいたキャンディーズアドレスを活⽤し
何かあればご連絡いただきたい。「必ず回答いたします」

20:58 （後藤）閉講宣⾔〜御礼の⾔葉〜参加者に退室促し
※受講者の居残りはなし

21:00 役員振り返り
・初回で70名申込、66名参加は上出来。
・⽋席者：体調不良1・仕事1・接続不良1・不明1
・⾃⼰紹介はなかったが、参加者が発⾔する機会をつくれたことがよかった
・今回の参加者と引き続き連絡を取り合えるよう、発信し続けること
・4級審判の3級昇級をできる限りサポートすること
・⼊室許可及びアンケートURL案内がもたついた。要改善

今後の課題
・アンケートの結果を⾒て抽出
・講習会の⽇時、講習時間、は適切だったか？
・4級初⼼者と3級実践不⾜、に講習内容を分類可能か？
・トーマス3年⽣⼤会を4⼈審判とし、実技指導できないか？
・次の研修テーマは何か？

21:30 全員退室

研修会写真

以上。 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（記録：青山、編集：塩家）


